

Fecha: 14-01-2026

Medio: El Día

Supl.: El Día

Tipo: Noticia general

Título: Tongoy apuesta por reactivar el turismo tras el impacto de la marea roja

Pág. : 5  
Cm2: 620,1

Tiraje: 6.500  
Lectoría: 19.500  
Favorabilidad:  No Definida

EN LOS PRÓXIMOS DÍAS SE LEVANTARÍA LA PROHIBICIÓN

# Tongoy apuesta por reactivar el turismo tras el impacto de la marea roja

**LIONEL VARELA** Coquimbo

La localidad de Tongoy atraviesa días complejos en esta temporada estival, luego de que la detección de marea roja en la bahía generara una fuerte baja en la afluencia de visitantes. Sin embargo, autoridades, comerciantes y representantes del sector pesquero coinciden en que el impacto real de la medida ha sido sobredimensionado, por lo que llamaron a la ciudadanía a informarse adecuadamente y a visitar el balneario con total tranquilidad, pues la prohibición de extracción y consumo solo afecta a mariscos bivalvos y no al conjunto de la actividad turística ni gastronómica de la localidad.

Desde el comercio local recalcan que restaurantes, servicios turísticos y playas se mantienen operativos con normalidad. De hecho, se estima que durante el miércoles o jueves de esta semana la medida de prohibición podría ser levantada, considerando que las últimas muestras tomadas en la bahía presentarían resultados favorables.

## TONGOY ESTÁ FUNCIONANDO

En ese contexto, desde el gremio gastronómico explican que, más allá de cuantificar las pérdidas económicas, el principal objetivo hoy es transmitir un mensaje claro: Tongoy está funcionando. "Los restaurantes cuentan con la documentación que acredita la trazabilidad de los productos que se están ofreciendo, muchos de ellos adquiridos antes de la resolución sanitaria en el caso de los bivalvos, y además se está trabajando con pescados frescos y otros recursos del mar que no presentan ningún inconveniente", señalan representantes del sector, quienes reconocen una disminución de público, aunque advierten que la imagen de un balneario paralizado no se condice con la realidad.

En ese sentido, destacan que las playas están aptas para el baño, que los locales gastronómicos mantienen sus horarios habituales y que la localidad ofrece múltiples atractivos más allá del consumo de ostiones o machas. Paseos en lancha, actividades recreativas, un parque acuático operativo todos los días y una variada oferta de servicios buscan sostener la temporada mientras se avanza hacia la normalización total.

Un mensaje similar entregó Priscila Aro Gómez, presidenta de la Asociación



Desde el comercio local recalcan que restaurantes, servicios turísticos y playas se mantienen operativos.

CRISTIAN SILVA

## Comerciantes y autoridades llamaron a los turistas a visitar con tranquilidad la localidad, bañarse en sus playas y consumir alimentos en sus restaurantes.

Gremial de Buzos y Pescadores de Tongoy, criticó la desinformación generada principalmente a través de redes sociales. "Llamamos nuevamente a los turistas y a quienes quieren a Tongoy a que no dejen de venir. Tenemos playas preciosas y una gastronomía que cuenta con productos bivalvos y no bivalvos almacenados desde antes de la resolución sanitaria, además de recursos que pueden ser traídos desde caletas aledañas. La actividad gastronómica no se ha detenido", subrayó la dirigente.

## CAMPAÑA DE DIFUSIÓN

Desde el gobierno, el delegado presidencial regional, Galo Luna, aseguró que se está trabajando en una campaña de difusión para reposicionar a Tongoy como destino turístico.

"Pese a la dificultad que genera la marea roja, hay pescados y mariscos que se pueden consumir, las playas están habilitadas para el baño y Tongoy reúne todas las condiciones para pasar un hermoso verano", indicó.

Asimismo, detalló que existe una coordinación permanente entre la seremi de Salud, SERNAPESCA, SERNATUR y el municipio de Coquimbo para asegurar mediciones transparentes y, una vez levantada la restricción, impulsar una promoción que mini-

mice las pérdidas de productores y locatarios.

En esa misma línea, SERNATUR anunció que coordinará con el municipio un reposicionamiento inmediato del balneario. "Queremos limpiar la imagen errónea que se ha generado injustamente. Tongoy está abierto, con playas aptas y una gastronomía disponible", indican las autoridades.

A su vez, el alcalde de Coquimbo, Ali Manouchehri, recordó que la marea roja es un fenómeno natural que impacta duramente a los pescadores y a toda la cadena productiva. "Desde el primer minuto hemos acompañando a nuestros vecinos, informando claramente cuáles son los mariscos afectados y cuáles se pueden consumir, además de reforzar que el pescado y muchos otros productos gastronómicos están disponibles". puntualizó.

En ese sentido, el jefe comunal recalcó que Tongoy no se define solo por el ostión. "Tiene playas maravillosas, cultura, vida, gastronomía diversa y una identidad que va mucho más allá de un solo producto. La invitación es a acompañar a los tongoyinos y disfrutar de uno de los balnearios más importantes de Chile", afirmó, agregando que el municipio ha realizado catastros sociales para evaluar apoyos concretos a los sectores más

afectados.

Manouchehri coincide con la necesidad de implementar una campaña comunicacional potente que permita enfrentar la desinformación. "Hubo personas que pensaban que no se podían bañar en el mar, lo que demuestra un desconocimiento que debemos abordar entre todos. Si alguien va a un restaurante y no hay ostiones, eso no significa que no pueda disfrutar de otras opciones. Lo mismo ocurre en Tongoy", ejemplificó el edil coquimbano.

## MONITOREO SANITARIO PERMANENTE

Desde la autoridad sanitaria, en tanto, el seremi de Salud, Darío Vásquez, explicó que, conforme a la normativa técnica del Ministerio de Salud, se requieren dos muestras consecutivas con resultados favorables para levantar una medida de restricción. "Se mantiene un monitoreo activo y coordinado, con toma de muestras y análisis de laboratorio. Las actualizaciones oficiales se comunicarán oportunamente, con información verificada y por vías institucionales", aseguró.

Mientras se esperan los resultados definitivos, el mensaje transversal es claro: Tongoy sigue en pie, con su actividad turística en marcha y con una comunidad que apuesta por la reactivación, la información responsable y el acompañamiento a quienes han visto resentida su principal fuente de ingresos en plena temporada de verano.